

000188510

(AL2488)

16

DE JUNIO DE 1991 el Heraldo, jueves PAG. 2

A Propósito de una Moción

Tenemos a la vista la fotocopia de una moción presentada en la Cámara de Diputados, firmada por diez integrantes de esa Corporación, proponiendo cambiar el nombre a la comuna (no de la ciudad) de Parral por el de Pablo Neruda, Premio Nobel, demás está recordarlo. Poco informados, no sabemos si a la fecha algún parlamentario habrá cambiado de opinión, es decir, habrá dicho que no a lo anteriormente firmado, cosa que parecería increíble....

Lo lamentable es que de este asunto, puramente cultural, se está haciendo cuestión política, y cuando nos calzamos las anteojeras de política todo se distorsiona y se falsifica. ¿No seríamos capaces, alguna vez, e involucrando en ello la tan mentada reconciliación nacional en la que creo tanto como en el sol que nos alumbría, a pesar de uno que otro día nublado, de dejarla a un lado?

Nos parece que en Rusia, en estos momentos, se está discutiendo también sobre el nombre de una ciudad. Se trataría de mantenerle el nuevo o retornar al antiguo, y, como en una verdadera perogrullada, se recurriría a la vieja fórmula de la votación democrática, y el que obtuviera la mayoría impondrá su criterio, y aquí no ha pasado nada. ¿No sería posible hacer en este caso lo mismo?

Personalmente, muy personalmente, me asisten dos razones para insistir en el tema. No sé, de verdad, cuál antepone a la otra. Porque la idea de cambiar el nombre a la Comuna de Parral por el de Pablo Neruda partió de Manuel Francisco Mesa Sisco, indiscutible Demócrata Cristiano, católico ferviente, pero por sobre todo ello, capaz, con una capacidad que nadie podría desconocerle, de admirar, como en la parábola bíblica, los dientes al perro... y por Dios que Neruda los tenía hermosos... La segunda razón es simplemente de Justicia, así, con mayúscula.

Por favor, siquiera por una vez, no pensemos en antipatías o simpatías personales. No pensemos en la nefasta política, que desune o une con fanatismo sólo comparable a lo que ocurre en el fútbol. Que se haga un plebiscito, y el que ganó, ganó, y tan AMIGOS, que es lo que nos hace falta.

Y partidarios o no de que se cambie el nombre a la Comuna, acompañenme a leer estos versos, cinco apéndices del 'Memorial de Isla Negra', de un poema mayor que se titula 'Nacimiento':

'Y de allá soy, de aquel
Parral de tierra temblorosa,
tierra cargada de uvas
que nacieron

A propósito de una moción [artículo] E. J.

Libros y documentos

AUTORÍA

Jauch, Emma, 1915-1998

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

A propósito de una moción [artículo] E. J.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa